
 

_ 

     
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll Arbeitskreistreffen am 23.09.2020 
Teilnehmer: Inis, Conny, Hans, Wolfgang, Jürgen 
Als Gast und Bearbeiter unserer Homepage: Michael 

 

TOP 1 – Berichte 

1. Projekt Neophytenbekämpfung 
Am Samstag, 24. Oktober wollen wir nach dieser Vegetationsperiode einige Abdeckungen 
(Teppiche) entfernen und entsorgen. Je nach Beteiligung können noch weitere Arbeiten wie 
Einzäunungen, Kopfweiden beschneiden … ausgeführt werden. Die Pfadfinder, Stamm St. 
Jürgen sind informiert worden und werden sich beteiligen.  

2. 1. Änderung des B-Planes 42 – Sandkuhle – der Gemeinde Gettorf   
Wir haben als TÖB eine Stellungnahme abgegeben. 
 

3. Initial Pflanzung im Bürgerpark  
Auf Vorschlag von Rüdiger soll unter den hohen Bäumen im Bürgerpark Buschwindröschen 
und Hasenglöckchen gepflanzt werden, die vor der Belaubung der Bäume blühen und so die 
erste Nahrung für Insekten gewährleisten. Dies wurde zwischenzeitlich ausgeführt. 
 

4. Homepage 
Michael erläuterte die überarbeitete Form der Homepage. Impressum und Datenschutz- 
erklärung wurden ergänzt. Clemens will die Beitrittserklärung als editierbare Form 
überarbeiten. Ich werde zeitnah eine Satzung an Michael senden und die Liste der Projekte 
überprüfen. 
 

5. Neubau eines Speicherkraftwerkes im Bereich des Friedhofes 
In der Anfang September erscheinenden Flüstertüte ist unsere Stellungnahme auf den Artikel 
der Initiative in der Flüstertüte vom August abgedruckt worden. Darauf gab es noch 
mächtigen Gegenwind (z. T. über Facebook). Als TÖB habe ich termingerecht unsere 
offizielle Stellungnahme abgegeben. 

 

TOP 2 – Pflegeheim am Hainweg 
Das Projekt ruht zurzeit. (s. Protokoll vom 01. 07.)  
 

TOP 3 – Meeno Schrader 
Auch dieses Projekt ruht zurzeit und wartet auf die Nach-Corona-Zeit.  
 

TOP 4 – Aktionstage Nachhaltigkeit 
Zusammen mit Wohnen Leben Arbeit gGmbH (AWO) haben wir uns am Freitag, 25. Sept. in der 
Fußgängerzone daran beteiligt. Zum Thema Müllvermeidung (Plastik vermeiden im Haushalt) haben 
Conny und Jürgen die Aktion mit viel Anschauungsmaterial vorbereitet und zusammen mit Hans den 
Stand (vor Pelletier) besetzt. Es war eine gelungene Aktion… es hätten ein paar mehr Interessenten 
sein dürfen. 
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TOP 5 – Projekt „Jagdgenossenschaft“ 
Am 31. August habe ich mit Gregor Schlüter von der Jagdgenossenschaft Gettorf einen Ortstermin 
am Regenrückhaltebecken am Klärwerk wahrgenommen, um herauszufinden, ob es sich das Gebiet 
eignet, dort einen Lehrpfad anzulegen. 
Da das RRB ein künstliches Bauwerk ist, müsste so ein Lehrpfad sich außerhalb der Umzäunung 
befinden; d. h. die Zaunführung müsste verändert werden.  
Dies ist ein sehr arbeitsintensives Projekt… wer also mitmachen will, möge sich melden. 
  

TOP 6 – Hundeauslaufflächen 
Conny hat das Schreiben an den BM ergänzt. Ich mache noch eine „Schlusskorrektur“. Es soll auch 
an die Fraktionen geschickt werden 
. 

TOP 7 – Hospiz in Gettorf 
Bezüglich der Anlage einer Blühfläche für Schmetterlinge im Außengelände des neuen 
Hospizgebäudes in Gettorf habe ich Kontakt mit dem Außenanlagenplaner aufgenommen. Er hat 
mir einen Außenanlagenplan zugeschickt und freut sich über unsere Angaben zur Bepflanzung. 
Zwischenzeitlich habe ich Rüdiger einen Auszug aus dem Plan gegeben, mit der Bitte einen 
Pflanzplan zu erstellen und die Kosten für die Beschaffung der Pflanzen zu ermitteln.  
Wenn eine entsprechende Zustimmung durch den Hospizverein erfolgt, könnten wir die Pflanzen 
„ehrenamtlich“ in die Erde bringen. 

 

TOP 8 – Biotop De Dieken 
De Dieken ist/war eines der artenreichsten Biotope in Gettorf. Die Wiesenflächen, die für den 
Ausgleich „Umgehung B76“ verwendet wurden, werden vom Landesbetrieb für Verkehr LBV betreut. 
Diese Flächen sind inzwischen gemäht worden. 
Die ehemals von Ponys beweidete Fläche (Orchideenstandort) ist nach wie vor von der Gemeinde 
Gettorf zu pflegen. Ursprünglich hatte Herr Wohsmann zugesagt, dass diese Fläche auch gemäht 
werden soll. Hiervon ist er jetzt abgerückt, da die Fläche zu nass sei… 
Wir sollten uns weiter um eine entsprechende Pflege bemühen, damit sich die ehemalige 
Artenvielfalt wieder einstellt. Herr Buhmann (sen.) wäre bereit, bei einer Instand gesetzten 
Zuwegung, wieder Ponys zu abgestimmten Zeiten auf das Gelände zu bringen  

 

TOP 9 – Termine 
Die nächste Sitzung findet am 28. Okt. 2020 um 19:00 Uhr im Hotel Stadt Hamburg statt.  

Am 24. Oktober um 9:00 Uhr beginnt der Arbeitseinsatz „Neophytenbekämpfung“. Treffpunkt ist 
der Parkplatz am Tennisplatz. Für Getränke und einen kleinen Imbiss wird gesorgt.  

Im Dezember findet unser obligatorisches JEF (Jahresendfest) statt. Es ist ja noch etwas hin, aber 
Inis kann sich ja schon mal um einen Raum bemühen…..Der 3. Mittwoch im Dez. wäre der 16.   

 

 

Schöne Grüße   

Wolfgang 


